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| И СНОВА СТРОЙКИ «С БОРОДОЙ»
в Улица Бардина, 
(микрорайон Академи

ческий. Еще в прош
лой пятилетке адрес 
этот стал местом «про- 

_ писки» коллективов
з многих подразделений
| нашего домостроитель-
3 ного комбината. И вот
I нынче, в текущем го-
5 ду, в основном завер-
- шается строительство
I! жилого городка, вы-

■ росшего на глазах у
I нас на месте бывшего

Симоновского торфя-
2 ника. Архитектурный
I облик микрорайона

«В», как называют его 
строители, в основных 
чертах уже определил- 

~ ся. Высотные дома от
(девяти до шестнадца

ти этажей, соседство 
соснового бора, широ
кие улицы и газоны

I придают этой части го-
|рода жизнерадостный 

и по-настоящему со
временный вид.

Тем досаднее, что в 
д комплексе зданий

центральной здесь ули
цы Бардина до сих 

I пор имеются прорехи.
В Это незавершенные
■ объекты социально

культурного и бытово
го назначения. Разме
щаются они, как обыч- 

_ но, во встроенно-при-
3 строенных помеще-
| ниях.

Для завершения 
строительства улицы 

I Бардина на участке
_ между улицами Чка-
|лова и Амундсена ос

талось построить три 
таких объекта: поме
щение райотдела ми- 

2 лиции, магазин «Опти- 
|ка» и кафе.

Помещение мили
ции размещено в двух
этажном здании, свя-

-№1 гяазж»№| г——

зывающем, как угло
вая вставка, ансамбль 
девятиэтажных жилых 
домов. Последние из 
трех жилых домов, но
сивших строительный 
номер 10, были введе
ны в эксплуатацию год 
назад, в третьем квар
тале прошлого года. 
Однако, хотя корпус 
пристроя был смонти
рован одновременно 
(первоначально здесь 
предполагалось раз
местить парикмахер
скую), у СУ-15 до сих 
пор не было времени и 
сил на отделку этого 
объекта полезной пло
щадью в 670 квадрат
ных метров.

Перекочевав три 
квартала подряд по 
графикам - заданиям, 
помещение это все же 
близится, кажется, к 
завершению. Однако, 
мастер участка № 2 
СУ-15 Николай Гурья
нович Фирсов, с кото
рым мы встретились у 
входа в будущее рай
онное отделение мили
ции Ленинского райо
на, не смог ничего оп
ределенного сказать о 
сроках сдачи объекта.

— Если людей нам 
дадут, — заявил мас
тер, — сдадим к 30 
сентября. На сегодня 
у меня здесь два шту
катура, два плотника 
и двое разнорабочих. 
И так работаем с се
редины августа. Основ
ные силы брошены на 
жилье.

Вместе с мастером 
мы прошли по объек
ту. Действительно, ос
тались в основном ма
лярные работы на вто
ром этаже, а на пер
вом, кроме этого еще и
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устройство полов мо
заичных и типа «брек
чия». Штукатурные, 
столярно - плотничные 
работы выполнены 
почти полностью. При
чем сделано все это в 
основном в текущем 
третьем квартале. Про
щаясь, Н. Г. Фирсов 
высказал и еще одно 
замечание:

— Сегодня пригла
сили мы двоих рабо
чих со стороны, чтобы 
делать подготовку под 
мозаичные полы. Заяв
ку на раствор подали, 
как положено. Должна 
была прийти машина с 
раствором с утра, и 
диспетчер ДСК нам 
сказала, что машина 
будет. Однако вот уже 
полдня прошло, а раст
вора нету, не привез
ли с завода ЖБИ. Уж 
если есть заявка, то 
надо ее выполнять...

Справедливо недо
вольство мастера. Этот 
вроде бы мелкий штри
шок очень характерен 
для строительства по
добных объектов. По
чему-то соцкультбыт 
обеспечивается в пос
леднюю очередь не 
только людьми, но и 
самими ходовыми и 
отнюдь не дефицитны
ми стройматериалами.

Следующий объект, 
расположенный напро
тив от милиции, мага- 
зий «Оптика». Собст
венно. нет пока еще 
даже каркаса здания. 
Совсем недавно мон
тажники бригады по 
монтажу объектов соц
культбыта А. А. Рач
кова из СУ-28 устано
вили стальные колон
ны, которые будут дер
жать кровлю здания.

I иваммянц П 

Сегодня специалисты 
треста «Строймехани
зация-2» закончили 
устройство подкрано
вых путей и начали ус
тановку подъемного 
крана.

А на третьем из 
объектов, фундаменте 
будущего кафе, пока 
еще работают «нуле
вики». Здесь занята 
часть бригады В. А. 
Ермакова из СУ-20. 
Одно звено бригады 
осталось на строитель
стве 215-квартирного 
дома в Верхней Пыш
ме.

— Пора приступать 
к монтажу цоколя, — 
сказал мне мастер уча
стка № 1 С. А. 
Ежов, — однако у нас 
из 164 штук плит пе
рекрытия пока есть 
только три. Наша за
дача здесь: сделать 
прогоны, перекрытия, 
основания под полы. 
Если изделия будут, 
собрать цоколь можно 
быстро.

Итак, на трех раз
ных ступеньках строи
тельной готовности на
ходятся сейчас три 
последних объекта соц
культбыта, которые 
наш комбинат должен 
построить по улице 
Бардина. Отрадно то, 
что все же работы на 
них начаты. Ведь по 
два-три года простояли 
здесь безжизненные 
котлованы фундамен
тов магазина «Опти
ка» и кафе. Но, конеч
но же, темпы и мате
риальная обеспечен
ность проводимых ра
бот оставляют желать 
лучшего.

С. БИРЮКОВ.
—I г I .-I »жив

Новый микрорайон на
шего города — Сортиро
вочный — во многих от
ношениях образцовый для 
современного крупнопа
нельного домостроения. 
Вот уже несколько лет 
подряд силами домостро
ительного комбината 
здесь создается целост
ный жилой комплекс, 
строятся не только много- 
квартионые дома повы
шенной этажности и не
обычной архитектуры, но 
и транспортные магистра
ли, школы и дошкольные 
детские учреждения, мага
зины.

Сейчас, когда заверша
ется строительство жило
го массива, особенно боль
шое внимание уделяется 
благоустройству новой 
Сортировки.

На снимке: идет ас
фальтирование улицы Пе
хотинцев на Сортировке.

Фото В. Калимасова.

Бригада А. А. Рачкова 
из СУ-28, как известно, 
специализируется на мон
таже объектов соцкульт
быта. Только что, в прош
лом месяце, бригада за
кончила монтаж молоч
ной кухни на Сортировке, 
принятой на днях под от
делку. Сегодня бригада ве
дет монтаж магазина 
«Молоко» в пристрое к

16-этажному дому УЗХМ 
на Химмаше и начала 
монтаж магазина «Опти
ка» на улице Бардина. Мо
лодой коллектив успешно 
справляется со своими за
дачами.

На снимке: молодой ра
бочий бригады А. А. Рач
кова, комсомолец С. Гар- 
буз.

Фото В. Калимасова.

* На комсомольской орбите --. . . . . . . . . . . -

СЕРЬЕЗНЫЙ ВОПРОС
Близится первая годов

щина со дня принятия но
вой Конституции СССР. 
Как известно, новая Кон
ституция законодательно 
утвердила право на все
общее среднее образова
ние в нашей стране. 
Как и во всех отраслях об
щественного производства, 
в строительстве сейчас с 
каждым днем требуется 
все больше людей со сред
ним образованием.

Однако не секрет, что 
далеко не все работающие 
в нашем комбинате имеют 
достаточный общеобразо
вательный уровень. Многие 
не получили своевременно 
среднего образования, что 
нередко мешает повышать 
квалификацию, успешно ов
ладевать техническими и 
технологическими новше
ствами. Поэтому каждый 
год многие работники на
шего ДСК подают заявле
ние с просьбой о приеме 
в школу рабочей моло
дежи.

Вопрос о комплектова
нии базовой для нашего 
коллектива ШРМ № 5 за
нимает ^постоянно видное 
место в ряду других важ
нейших вопросов хозяйст
венной деятельности и об
щественной жизни комби
ната. Ежегодно в конце 
очередного учебного года 
издается приказ по ДСК, 
где на основе данных от
делов кадров об образо
вательном уровне работ
ников указывается, сколь

готовимся к
На днях комитет комсо

мола ДСК рассмотрев воп
рос о праздновании 60-лет
него юбилея Ленинского 
комсомола. Как известно, 
ещё в начале года были 
приняты каждой первичной 
организацией планы рабо
ты по достойной встрече 
XVIII съезда ВЛКСМ и 60- 
летия комсомола.

Сейчас идет по всей 
стране соревнование ком
сомольцев и молодежи по 
встрече юбилея ВЛКСМ. 
Первый этап этого сорев
нования закончился нака- 

ко человек необходимо 
привлечь в ШРМ в следую
щем учебном году.

Согласно такому приказу 
на текущий год, нынешней 
осенью со всех подразде
лений комбината должно 
было поступить в ШРМ 
около 150 человек. Одна
ко, хотя учебный год уже 
начался, пока набор в шко
лу из нашего коллектива 
составил Лишь около поло
вины намеченной цифры. 
Практически выполнили 
свои задачи по комплекта
ции ШРМ специализиро
ванное монтажное управ
ление № 28 и генподряд
ное управление № 1.

На очередном заседа
нии комитета комсомола 
комбината был рассмотрен 
вопрос о причинах неудов
летворительной комплек
тации учащимися школы 
рабочей молодежи. Выяс
нилось, что в 20, 29, 7 и 
других стройуправлениях 
недостаточно работали в 
летний период по пропа
ганде школьного обучения.

Комитет комсо/иола ком
бината утвердил решение: 
отметить положительную 
работу по комплектова
нию ШРМ в комсомольской 
организации СУ-28. А так
же было решено в остав
шееся до возобновления 
занятий в ШРМ время про- 
должить и усилить пропа
ганду общеобразователь
ной подготозки.

Б. СЕРГЕЕВ.

ПРАЗДНИКУ
нуне съезда комсомола, 
когда лучшие из лучших 
комсомольцев ДСК получи
ли право подписать ра
порт съезду.

В ознаменование слав
ного юбилея комсомола в 
этом месяце будет прове
ден в каждом подразде
лении ДСК комсомольский 
субботник, а в октябре на
мечено провести комсо
мольский актив и вечер 
встречи с ветеранами ком
сомола, посвященный этой 
дате.

С. ВОЛКОВ.



‘ НЕ ПРОЯВЛЯЯ 1и
ТЧИТЫВАЯСЬ о работе 
бюро комсомольской 
организации цеха № 6

АКТИВНОСТИ
• В первичных партий
ных организациях на
чались отчетно-выбор
ные собрания. На 
прошлой неделе такое 
собрание прошло в 
строительном управле
нии № 1. О работе 
партбюро за отчетный 
период коммунистам 
доложил секретарь 
А. Н. Шагин.

Детально проанали
зировав положение дел 
в партийной организа
ции, докладчик само
критично оценил ре
зультаты работы парт
бюро. Например, в 
разделе «Идеологиче
ская работа» основное 
внимание уделено ра-

деятельности коллек
тива. Однако, отмеча
ет докладчик, актив
ность коммунистов при 
их обсуждении остав
ляет желать лучшего. 
И несмотря на то, что 
коллектив добился в 
этом году определен
ных успехов (1 место 
в социалистическом со
ревновании по ДСК за 
первый квартал, отме
чена хорошая работа 
за второй квартал), 
плохо решаются такие 
важнее вопросы, как 
механизация трудоем
ких работ, ритмич
ность поставки строй
материалов, своевре
менная и качественная

ц завода ЖБИ им. Ленинско- 
Й го комсомола, секретарь 
R Борис Черепанов выделил 
| несколько основных направ- 

пений.
В год юбилея комсомола 

в цехе было организовано 
& социалистическое соревно-

боте трех 
Ни в одной 
грамма не 
полнена 
Случилось

ПОЛИТШКОЛ, 
из них про
была вы- 
полностыо. 
ли это из-

их загрузка.
В управлении 

бригад работают
11
ПО

бригадному подряду, 
этим методом построе-

* Партийная жизнь: отчеты и выборы
за
та

смены пропагандис- 
или срывов занятий

но за полугодие три

I
I
I

I

из-за неявки слушате
лей, вина партийного 
бюро, своевременно не 
принявшего меры и не 
взявшего под стро
жайший контроль эту 
важную сторону пар
тийной работы, очевид
на.

Неудовлетворител ь-

дома и достигнута эко- 
номия в сумме 10,5 
тысячи рублей. И в то 
же время по отдель
ным объектам допуще
но удорожание. Зна
чит, основной задачей 
коммунистов управле
ний является борьба за 
то, чтобы на каждом

но работали и 
информаторы.

полит- 
Парт-

объекте 
нормы
материалов,

соблюдались 
расходования

рацио-
бюро 
лать 
роль 
ском

не сумело сде- 
так, чтобы их 
в коммунистиче- 
воспитании тру-

дящихся стала замет
ной. Бессистемность, 
недостаточная подго
товленность бесед не 
вызывали интереса у 
слушателей. Некото
рые политинформато
ры вообще недобросо
вестно отнеслись к та
кому важному партий
ному поручению (тов. 
Романов, тов. Цепля- 
ев) и не провели ни од
ной политинформации. 
А партбюро не сумело 
по-настоящему с них 
спросить, за это.
'Результатом такой яв

но недостаточной вос
питательной работы в

нально использовалось 
рабочее время, соблю
дались графики по
ставки материалов.

Большую помощь в 
выполнении этой зада
чи могла бы оказать 
группа народного конт
роля, но, к сожалению,, 
ее активность была 
очень мала.

Выступившие в пре-
НИЯХ коммунисты

управлении ЯВИЛОСЬ
значительное количест
во нарушений произ
водственной дисципли
ны, прогулов, пьянок 
в рабочее время. За 7 
месяцев в коллективе 
совершено 53 прогула. 
14 человек нарушили 
трудовую дисциплину, 
5 человек побывали в 
медвытрезвителе, при
чем один из них дваж
ды.

Партийная организа
ция неоднократно вы
носила на повестку 
дня своих собраний во
просы хозяйственной

Ю. И. Феодоров. В. И. 
Кулинич, Н. К. Печен- 
кин, М. П. Коротков 
обратили внимание на 
необходимость более 
целенаправленно вес
ти борьбу за улучше
ние качества строи
тельства. повышение 
производительн ости 
труда. В эту борьбу ак
тивно должны вклю
читься и профсоюзная, 
комсомольская органи
зации. Слабо исполь
зуется для мобилиза
ции коллектива на вы
полнение государствен
ного плана и социали
стических обязательств
наглядная агитация.

постановлении,
принятом на собрании, 
намечены конкретные 
пути по улучшению ра
боты партийной орга
низации управления.

вание среди молодежи за 
достижение наивысших по
казателей. Победители со
ревнования определялись 
среди лучших молодых про
изводственников, активно 
участвующих и в обществен
ной работе. В первом этапе 
соревнования, посвященно
го Вооруженным Силам 
СССР, первенство завоева
ли Виктор Глушко и Татьяна 
Коптева.

Основная профессия Вик
тора — дежурный электрик/ 
но по производственной не
обходимости может рабо
тать и формовщиком, и на 
других участках работы. Он 
выбран был начальником 
поста «КП» цеха, активно 
участвует в художественной 
самодеятельности цеха.

Татьяна Коптева отлично 
владеет краном, может ра
ботать на любом участке в
цехе, 
член 
кого 
ряда

и кроме того, она 
заводского оператив- 
комсомольского от- 
и группы «Комсомоль-

ского прожектора».
Второй этап социалисти

ческого соревнования был 
посвящен XVIII съезду 
ВЛКСМ. Победителем его в 
цехе вновь был назван 
В. Глушко и бригадир арма
турщиков Н. Перина.

Однако, что касается глас
ности социалистического со
ревнования, то здесь ком
сомольская организация не
дорабатывает. В цехе нет

комсомольского стенда, где 
можно было бы оповестить 
коллектив об итогах, плохо 
работает стенная печать. Но
вому составу комсомоль
ского бюро надо обратить 
на этот вопрос особое вни
мание.

Заслуживает внимания ра
бота «Комсомольского про
жектора» цеха. За послед
ний год авторитет «прожек
тористов» заметно возрос.
Ежемесячно проводятся
рейды. Бурную реакцию вы-

лодежи и студентов на Ку
бе. Охотно выходили моло
дые рабочие -на уборку тер
ритории вокруг цеха.

Не только труд и произ
водственные успехи молоде
жи были в поле внимания 
бюро комсомольской орга
низации цеха, ио также и 
вопросы отдыха. В цехе есть 
самодеятельные артисты: 
комсомольцы Н. 11ерина, 
В. Глушко, 1. Коптева, Л. Ки-

60 ЛЕ Т

ВЛКСМ

лик, 
гие,

И. ВиСЛОуШК!И|Н и дру-
благодаря которым це-

ВЕСОМЫЙ ВКЛАД
МОЛОДЫХ

зывают у прогульщиков и 
пьяниц ‘выпускаемые «КП» 
сатирические листки. Есть 
сдвиги по повышению дей
ственности рейдов. Напри
мер, после вмешательства 
«КП» крановщицам формо
вочного участка повысили 
зарплату. Улучшилось снаб
жение цеха инструментом, 
больше внимания уделяет
ся бытовым условиям рабо
чих. Но успокаиваться на 
этом «прожектористам» не 
надо, наоборот, следует 
проявлять больше требова
тельности и принципиально
сти, доводить решение всех 
вопросов, поднятых «КП», 
до конца, как об этом го-

ховая самодеятельность за-

ворилось на 
ВЛКСМ.

Заслугой 
и молодежи

XVIII съезде

комсомольцев 
цеха является

также активное участие в 
субботниках. Именно на 
субботниках были заработа
ны деньги, перечисленные в 
фонд XVIII съезда ВЛКСМ, 
Всесоюзного фестиваля мо-

няла первое место в завод
ском фестивале молодеж
ной песни «Комсомольская 
песня в огне родилась».

Однако цеховая самодея
тельность работает «не по
стоянно, потому что в це
хе нет своего музыканта. 
Здесь комсомольцам нужна 
помощь администрации.

Большего внимания тре
бует от бюро организация 
спортивно - массовой рабо
ты. Некоторые комсомоль
цы, например, И. Вислоуш- 
кин, Н. Строчкин, участву
ют в различных заводских 
соревнованиях. Но в цехе в 
основном проводятся состя
зания только по волейболу 
и футболу. Нет в цехе стен
да для освещения спортив
ной жизни.

Надо также обратить вни
мание, — сказал доклад
чик, — на организацию мас
совых выездов на природу.

Культмассовый сектор орга
низовал только один такой 
выезд. Не бывает в цехе 
совместных культпоходов в 
кино, театры.

Выступившие в прениях 
комсомольцы говорили о 
том, что молодежь цеха не 
может оставаться в стороне 
от такого важного дела, как 
реконструкция. Необходимо 
помочь строительным орга
низациям в кратчайшие сро
ки завершить весь объем 
работ, организовать с этой 
целью субботн!ики.

Комсомольская организа
ция также многое может 
сделать по улучшению тру
довой дисциплины среди 
молодых рабочих, если не 
будет оставаться равнодуш
ной ко всем случаям прогу
лов и пьянства, возьмет под 
свой контроль организацию 
наставничества в коллек
тиве.

Комсомольцы решили так
же обратиться к админист
рации с просьбой о выде
лении помещения под спор
тивный зал, оборудовать 
который они могут своими 
силами. Это поможет под
нять спортивную работу в 
цехе на новую высоту.

Секретарем комсомоль
ской организации цеха № 6 
вновь избран Борис Чере
панов.

3. ХАЯЛЕЕВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ завода 
ЖБИ имени Ленинского 

комсомола.

под комсомольский

8I § 
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Л. АЛЕКСАНДРОВА.I з

КОНТРОЛЬ
в обеденный перерыв в

красном , уголке УПТК 
Свердловского домострои
тельного комбината было 
оживленно. Проходило от
четно-выборное комсо
мольское собрание.

Хотя по численности 
комсомольская организа
ция УПТК небольшая и су
ществует всего три года, 
этот отчетный год был бо
гат комсомольскими дела-

случайно производствен
ные дела были основной 
темой в каждом выступле
нии.

На собрании многие го
ворили, что не всегда еще
полностью используется

ми. Это участие в суббот-
никах 
так и

как в управлении,
на спортивных

щадках у общежитий
ПЛО-

по
ул. Большакова, в пионер
ском лагере им. Ю. А. Га
гарина. Рейды «Комсомоль
ского прожектора», работа 
с несоюзной молодежью и 
так далее.

Но, самое главное, ре
бят волновала сегодняшняя 
и будущая работа. Управ
ление комплектации играет 
немалую роль в выполне
нии государственного пла
на всего комбината. Не

рабочий день, подолгу идет 
погрузка и разгрузка авто
транспорта, бывают случаи 
пьянок в рабочее время. 
Главную роль в устранении 
этих недостатков должен 
сыграть «Комсомольский 
прожектор».

Не все ладится в УПТК по 
загрузке материалами объ
ектов. В первую очередь
это касается объектов 
культбыта. Собрание 
становило взять их 
особый контроль.

соц- 
по-
под

Ю. ГОЛОВИН, 
секретарь 
первичной 

комсомольской 
организации 

УПТК.

Комсомольско-молодежная бригада СУ-15, кото-
рую возглавляет Т. И. Меньшова, два квартала под- 

у ряд занимает первое место в социалистическом со- 
'' ревновании по ДСК.

На снимке: Т. И. МЕНЬШОВА.
Фото В. Калимасова.

* К Дню молодого депутата
ал СЕНТЯБРЯ в нашем 
/ 1 городе пройдет 

4>4а день молодого де
путата. Наш корреспон
дент встретился с замести
телем руководителя депу
татской группы № 19, сле
сарем ремонтно - механи
ческого цеха АНАТОЛИ
ЕМ ВАСИЛЬЕВИЧЕМ 
ХРАМЦОВЫМ и попро
сил его ответить на нес
колько вопросов.

— Расскажите, пожа
луйста, коротко о том, как 
организована работа ва
шей депутатской группы?

— У нас на заводе, в 
новом общежитии, есть 
специальная комната де
путата. Здесь каждый

четверг депутаты (как пра
вило, 3 человека) ведут 
прием граждан. Вопросы, 
с которыми приходят из
биратели, регистрируются, 
депутаты выясняют, какие 
возможности есть для их 
решения, информируют 
об этом того, кто обратил
ся с жалобой. Иногда при
ходится обращаться в вы
шестоящие инстанции, к 
руководителям предприя
тия. Мы стараемся, чтобы 
ни один человек не остал
ся без помощи. Но, к со
жалению, некоторые во
просы не так легко ре

шить. Например, о предо
ставлении жилья вне оче
реди.

Каждый вторник мы 
проводим заседание депу
татской группы по зара
нее составленному плану. 
На них мы приглашаем с 
отчетом руководителей тех 
служб, о работе которых 
идет речь. Мы обсуждали 
вопросы благоустройства 
жилого поселка, строи
тельства, работы столовых 
и др. Как правило, при 
составлении плана засе
даний учитываются нака
зы избирателей.

Ь ДОВЕРЬ
Слово депутатской груп

пы имеет большой вес. 
Например, в наказах изби
рателей записано требо
вание организовать работу 
маршрутного такси от за
водского поселка до цент
ра. Мы составили письмо 
в областной Совет народ
ных депутатов, депутаты 
группы обращались непо
средственно к руководите
лям автопредприятия. 
Сегодня нам твердо обеща
но, что в четвертом квар
тале маршрутное такси в 
поселке появится.

— Трудно ли вам соче-

тать работу на производ
стве с выполнением депу
татских обязанностей?

— Я на заводе работаю 
с 1971 года. В 1975 го
ду меня впервые избрали 
депутатом. Сначала было- 
особенно трудно: не знал,, 
к кому обратиться для ре
шения вопросов, с которы
ми приходили избиратели, 
как составить запрос. 
Очень большую помощь 
оказала нам, молодым де
путатам райсовета, Нина 
Ивановна Орехова, депу
тат областного Совета на
родных депутатов.

— Получаете ли вы 
удовлетворение от своей 
депутатской деятельно
сти?

— Трудно ответить на 
этот вопрос однозначно... 
Конечно, то, что ты посто
янно общаешься с самы
ми разными людьми, по
могаешь им, учишься у 
них более широкому взгля
ду на жизнь, принимаешь 
участие в больших де
лах, — приносит радость. 
Но чувства успокоенности, 
полного удовлетворения 
нет. Считаю, что для то- 
то, чтобы оправдать дове
рие избирателей, надо еще 
•очень много работать.
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* За эффективность и качество!

РЕЗЕРВЫ - В СОВЕРШЕНСТВОВАНИИ ТЕХНОЛОГИИ
Мы уже не раз писа

ли о всевозможных 
технических и техноло
гических новшествах, 
внедренных и испыты
ваемых сегодня в рабо
те коллектива комоина- 
та. Однако сейчас, ког
да мы перешагнули 
уже во вторую полови
ну пятилетки, далеко 
не все резервы произ
водительности труда 
используются широко 
и полно. А ее сущест
венный прирост — за
дача государственного 
значения в пятилетке 
эффективности и каче
ства. Наш корреспон
дент обратился к глав
ному технологу ДСК 
О. В. Минюхину с воп
росом: какие перспек
тивы на ближайшее бу
дущее имеются у домо
строителей в повыше
нии эффективности 
строительного произ
водства?

Большие резервы се
годня мы видим в 
дальнейшем совершен
ствовании организации 
строительства. Если 
вернуться немного на
зад, в прошлое домо
строительного комбина
та, то надо сказать, что 
еще лет 15 назад объ
емы строительства 
крупнопанельного в на
шем городе находились 

на уровне 130 —135 
тысяч квадратных мет
ров жилья в год. В те
кущем пятилетии пе
ред ДСК поставлена 
Задача довести эту циф
ру до 600 тысяч квад
ратных метров.

Тогда, в начале 60-х 
годов, еще не сущест
вовало специализации 
строительных управле
ний. Три общестрои
тельных управления 
были универсальными: 
поднимали дом от «ну
ля» до ключа, как го.- 
ворится. Но задачи 
росли, и жизнь потре
бовала специализации 
в технологических пе
ределах. Сначала вы
делилась из общестрои
тельных управлений 
монтажное СУ-27, по
том в состав ДСК пе
редано было управле
ние нулевого цикла 
№ 20. В течение 
1965 —1967 годов ор
ганизационная струк
тура комбината изме
нилась и приняла, в ос
новном тот вид, кото
рый имеет сейчас.

Что дала строитель
ству технологическая 
специализация в рам
ках стройуправлений? 
Резко подскочила про
изводительность труда, 
качество строительства 
улучшилось при значи

тельном росте объемов, 
усложнении технологии 
производства.

Но жизнь шла даль
ше и потребовала раз
вития, помимо техноло
гической специализа
ции, еще и так называ
емой объектной специа
лизации. Примеры это
го — работа опреде
ленных монтажных 
бригад на домах опре
деленного типа, созда
ние участка по монта
жу объектов социаль
но - бытового назначе
ния. Когда на рубеже 
60-х и 70-х годов от 
СУ-27 отпочковалось 
СУ-28, оно предназна
чалось первоначально 
для монтажа только 
высотных домов. К со
жалению, так пока не 
получается в чистом 
виде.

В разделе органи
зационных мероприя
тий, направленных на 
совершенствование тех
нологии и снижение 
построечной трудоем
кости объектов, нахо
дится и проводимый 
сейчас в СУ-28 экспе
римент совмещенного 
строительного потока. 
Часть отделочных опе
раций можно и нужно 
вести попутно с монта
жом здания.

Одновременно с ор

ганизационными наме
чено решить ряд тех
нических вопросов. 
Еще весной этого года 
мы наметили совмест
ную программу с трес
том Оргтехстрой. Мы, 
к примеру, научились 
подавать на этажи шту
катурные составы, 
шпаклевочные соста
вы наносить механизи
рованным способом 
(отделка под «шаг
рень»). Но существует 
вопрос затирки поверх
ностей. Так назы
ваемые «жесткие», 
или, иначе говоря, бо
лее плотные составы и 
смеси мы по-прежнему 
транспортируем и на
носим вручную. Сегод
ня для этого намечено 
использовать установ
ку по нанесению плот
ных смесей типа АНШ. 
При наличии более 
мощных агрегатов по
дачи различных сме
сей нам удается часть 
штукатурных работ пе
ревести в разряд ма
лярных.

Сейчас конкретно 
ведется уже работа по 
улучшению видов 
шпаклевочных соста
вов. Недавно делега
ция нашего комбината 
побывала в ДСК столи
цы Казахстана—Алма- 
Ате. Там домостроите

лям удалось устранить 
путем дополнительной 
обработки кубовых ос
татков те минусы, ко
торые имеет шпаклевка 
типа ОКС. Думается, 
пора нам перенять 
этот опыт. Одновремен
но ведется и испыта
ние шпаклевки нового 
типа на основе отходов 
завода пластмасс.

В качестве техниче
ской новинки последне
го времени можно наз
вать установку по свар
ке линолеумных полов, 
которую освоили не
давно представители 
всех стройуправлений. 
Но технические и тех
нологические новшест
ва, применяемые непо
средственно на строй
площадке, не могут ре
шить всех проблем по
вышения производи
тельности труда. Мно
гое зависит здесь от 
качества и комплектно
сти строительных ма
териалов и сборного 
железобетона. На заво
де ЖБИ имени Ленин
ского комсомола одно
временно с реконструк
цией ведется сегодня 
работа по повышению 
заводской готовности 
изделий.

Можно назвать ос
новные мероприятия 
по повышению завод

ской готовности. Во- 
первых, производство 
калиброванных плит 
перекрытий. Это позво
лит отказаться от «мок
рых» процессов при 
устройстве оснований 
под полы и обеспечит 
снижение построечной 
трудоемкости дома на 
4,3 процента. Вто
рое — создание кон
вейера по отделке и 
комплектации санитар- 
но - технических кабин.

Мы рассчитываем 
также на решение воп
роса поставки комби
нату столярных изде
лий полной заводской 
готовности. До сих пор 
качество этих изделий, 
а особенно их окрас
ка, неудовлетворитель
ны. Доводка столяр
ных изделий состав
ляет сейчас до 6,9 про
цента построечной тру
доемкости дома.

Реализация ком
плекса этих мероприя
тий одновременно с 
развитием поточного 
совмещенного метода 
строительного произ
водства должна обес
печить выполнение по
ставленной Свердлов
скому ДСК в десятом 
пятилетии задачи рос
та производительности 
труда на 33,3 процен
та.

СВЕРДЛОВСКОГО 
строителя

Сегодня мы продолжаем 
работу делового клуба 
«Свердловского строителя». 
На этот раз тему для об
суждения подсказал плот
ник из первого строительно
го управления Василий Ива
нович Кулинич. Он предло
жил, чтобы лучшие строи
тельные рабочие, как и ра
бочие заводов, имели пра
во ставить на свою продук
цию личное клеймо.

Василий Иванович Кули
нич, плотник:

— У рабочего должна 
быть законная гордость и 
ответственность за свой 
труд. Взять, к примеру, то
каря. Он может сразу най
ти в груде деталей свою 
и сказать: «Вот моя рабо
та!». А на стройке ответст
венность бригадная и лич
ная ответственность за свою 
работу пропадает. А непло
хо бы знать, кто делал эту 
дверь, устанавливал этот 
стенной шкаф, настилал по
лы в этой квартире. Бывает, 
обнаружит бригадир брак.

ЛИЧНОЕ КЛЕИМО ПЛОТНИКА
Нужна переделка, и бес
платная. Резонно, что пору
чить ее нужно бракоделу. 
А поди узнай, кто он.

И наоборот, если срабо
тано на «отлично», то хо
рошо, чтобы все видели, ка
кой плотник трудится так 
качественно. В нашей брига
де есть настоящие масте
ра своего дела — Фатых 
Давлетгареевич Давлетгаре- 
ев, Василий Филиппович 
Стрельчук, Иван Михайло
вич Печении. Это плотники 
с большим стажем, перевы
полняют нормы и качество 
у них отличное. Давлетга- 
реев не только сам никогда 
брака не допустит, но и ко
гда у товарища по бригаде 
брак заметит, мимо не прой
дет.

Кстати сказать, именно 
Давлетгареев первым на
чал расписываться на своих 
изделиях. Сделана обналич
ка дверей, на косяке — 
роспись, настелены полы — 
тоже. Сейчас многие в 
бригаде расписываются на 
своей продукции. Личное 
клеймо, я думаю, было бы 
и способом поощрения луч
ших плотников, моральным 
стимулом, знаком отличия.

Иван Михайлович Печении, 
плотник:

— Качество, к сожале
нию, зависит не только от 
самого плотника. «Столяр
ку» мы получаем не
плохую, но доски, обналич
ка, лага, галтель -— сырые. 
Гвоздь в доску забиваешь — 
брызги летят. У кого же бу
дет желание ставить личное 
клеймо? Но даже и с таки
ми материалами у нас пе
ребои. Лагу положил — до-< 
сок нет, обналичку выста
вил — нет столярки. В од
ну квартиру приходится воз
вращаться несколько раз. 
Вот и получается, что в 
квартире работал не один 
человек, а два, три.

Николай Сергеевич При
стов, бригадир:

— Отпечаток личного 
клейма плотника будет не
долговечен, только до при
хода маляров. А ведь мы 
переделываем брак и после. 
Согласен, что если на бра
кованном косяке стоит 
штамп «Петров», то переде
лывать заставлю именно 
Петрова, а не Сидорова. Но 
вполне возможно, что плот
ник поставил косяк ровно, 
а позднее его сбили маля
ры, электрики. Или штука
туры залили и привели в 
негодность пол, а плотник, 
который поставил клеймо, 
будет числиться в бракоде
лах.

Михаил Петрович Корот
ков, начальник СУ-1:

— Не согласен. В про
мышленности есть детали, 
которые служат всего нес
колько часов. Но и на них 
можно увидеть личное клей
мо изготовителя. Дело не в 
долговечности, не в сроках 
существования клейма, а в 
тех качествах, которые оно 
будет воспитывать у рабо
чего, в личной ответствен
ности рабочего за качество 
своей работы.

Владимир Митрофанович 
Софроненко, прораб второ
го участка СУ-1:

— Добиваться личной от
ветственности каждого ра
бочего за качество необхо
димо. Но я думаю, что ре
шение проблемы не в од
ной детали: дверной раме, 
настеленной лаге и прочее. 
Не личное .клеймо на одной 
детали, а, скажем, гарантий
ная карта качества, выдан
ная целиком на квартиру. 
Вот, что нам нужно. Мне 
кажется, что над разработ
кой такой гарантийной кар
ты качества стоит подумать 
специалистам.

Было бы интересно услы
шать в Деловом клубе и 
мнение наших читателей.

Заочное заседание клуба 
провела П. ДЕМЕНЦЕВА.

В цехе № 6 завода ЖБИ.
Фото В. Калимасова.

ТИШИНА В ГОРОДЕ: ВОЗМОЖНО ЛИ ЭТО?
Тишина, как и чистый 

воздух, все чаще стано
вится редкостью в городе. 
Практически каждый го
рожанин постоянно живет 
в мире интенсивного шу
мового воздействия. До 
65 децибел — допусти
мая гигиеническая норма, 
однако в диапазоне от 65 
до 110 децибел шум уже 
представляет угрозу для 
человеческого здоровья 
(раздражается централь
ная нервная система), за 
пределами же 120 начи
наются боли.

Есть ли эффективная 
защита от этой болезни 
века? Полностью изоли

ровать себя от звуков не
возможно, да и не нужно 
(абсолютная тишина не 
менее вредна). однако 
сейчас шумовая ситуация 
в городах такова, что да
же самые неэкономичные 
способы защиты от вред
ных децибелов выгоднее, 
поскольку речь идет о 
здоровье людей.

В нашей стране давно 
и последовательно ведет
ся борьба с городским 
шумом. Советом Минист
ров СССР принят ряд по
становлений, обязываю
щих руководителей пред
приятий строек и тран
спортных организаций 

принимать необходимые 
меры по уменьшению 
шумового воздействия на 
окружающую среду горо
да. А в Основах законо
дательства о здравоохра
нении перед местными Со
ветами и государственны
ми органами поставлена за
дача: всеми возможными 
средствами понижать уро
вень шума на производст
ве, в жилых и обществен
ных зданиях, во дворах, 
на городских улицах и 
площадях.

Недавно нашими архи
текторами и инженерами 
разработана модель «ти
хого» дома. Его экспери

ментальный образец в на
стоящее время сооружа
ется на одной из столич
ных магистралей с интен
сивным движением тран
спорта. Идея борьбы с 
шумом здесь решается 
предельно просто: за счет 
оригинальной планировки 
интерьера достигается хо
рошая звукоизоляция 
спален, рабочего кабине
та, детской комнаты. Все 
эти помещения располо
жены на тихой стороне 
дома. Одновременно с 
этим в окнах дома впер
вые применены стекла 
разной толщины, а также 
увеличено расстояние 

между ними. По мнению 
акустиков, это намного 
ослабляет внешние зву
ковые колебания. Если 
расчеты авторов в ходе 
эксперимента подтвердят
ся и в «тихом» доме шум 
улицы действительно не 
будет нарушать покой его 
жильцов, то такими дома
ми (разумеется, не одно- 
типнымй, а разнообразны
ми по архитектурному ре
шению) будут застраи
ваться наиболее шумные 
магистрали.

Программа озеленения 
неотъемлемая часть соци
ального развития наших 

городов. Специальные 
службы постоянно следят 
за состоянием зеленого 
наряда, осенью и весной 
при добровольном учас
тии населения ведется по
садка деревьев и кустар
ников на улицах и площа
дях, внутри жилых квар
талов. Закладываются 
новые парки и скверы, 
расширяются и обновля
ются старые. Советские 
специалисты ведут борь
бу с шумом в тесном со
дружестве с архитектора
ми, строителями, конст
рукторами.

Е. ГУРНОВА. 
АПН.
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У НдШИХ ПОДШбфНЫХ К 100-летию со дня рождения П. П. Бажова ДВОРЕЦ
Начался учебный год 

в средних общеобразо
вательных школах. Ны
не школьники получа
ют одновременно со 
средним образованием 
основные профессио
нальные навыки по ка
кой-либо распростра
ненной специальности. 
Для этого в каждом 
районе города имеются 
межшкольные учебно
производственные ком
бинаты. С конца прош
лого учебного года наш 
домостроительный ком
бинат вместе с други
ми производственными 
коллективами шефст- 
ствует над недавно 
созданным учебцо-пре- 
изводственным комби
натом Октябрьского 
района. О сегодняшних
заботах подшефного
учебного заведения нам 
рассказал преподава
тель производственно
го обучения по строи
тельному профилю Ар
нольд Борисович Ляс
ко.

Наш комбинат соз
дан не так уж давно, 
отработал пока только 
два учебных года. Этим 
летом произведена ре
конструкция основных
учебных 
которые 
старого 
ведены 
питально 
ванный.

Надо 
ромную

помещений, 
из тесного 

корпуса пере- 
в новый, ка- 

отремонтиро-

отметить ог- 
помощь, кото

рую оказал нам в ре
монте здания Сверд-
ловский 
тельный 
большим 
носятся 
просьбам

домострои- 
комбинат. С 
вниманием от-

к нашим
руководители

бот по 
ремонту 
учебного 
полнен 
лочников

капитальному 
нашего нового 

корпуса вы- 
силами отде- 

15-го строй-
управления. С отлич
ным качеством выпол
нили свои работы плот
ники, мозаичники, шту
катуры. Сейчас ведут
ся малярные работы. 
Мы понимаем. как 
сложно сейчас строи
телям, близится конец 
третьего квартала,

торы ЭВМ. В связи со 
спецификой производ
ственной деятельности 
нашего района, осо
бое внимание привле
кает также обучение 
металлообработчиков и 
автослесарей.

До этого учебного
года 
ше 
нас

несколько мень- 
ребят училось у 
по строительному

НУЖНА

ХОРОШАЯ

профилю. Так. за про
шлый год из семи школ 
района прошли произ
водственную практику 
по строительным спе
циальностям чуть боль
ше 120 школьников. 
Этим летом для обуче
ния будущих строите
лей у нас созданы ка
бинет теории и проф
ориентации, лаборато
рия по материаловеде
нию и небольшая пре
параторская. Хотелось
бы иметь

БАЗА учебный 
видимо, 
щего.

Надо

. еще свой 
полигон,' но,

это дело буду-

отметить,
очень много вводится в 
строй нового жилья. 
Однако, отработав сме
ну у себя на участке, 
женщины - маляры 
приходят к нам в 
УПТК и красят классы 
и лаборатории.

по строительным
что

спе-
циальностям у нас в 
основном обучаются 
юноши. Как известно 
домостроителям, муж
ская рабочая сила на 
стройках сейчас дефи
цит. Поэтому понятно,

S

КУЛЬТУРЫ
ПРИГЛАШАЕТ
Сегодня в малом зале 

состоится общее собра
ние всех участников ху
дожественной самодея
тельности.

Начало в 19 часов.
Завтра там же в 10 

часов — традиционная 
встреча коллекционеров.

Вечером в 18 часов в 
районе молодежных об
щежитий ДСК начнется 
праздник двора.

10 сентября во Дворце 
культуры открывается 
кинофестиваль докумен
тальных фильмов «Отчиз
ны верные сыны».

Начало в 16 часов.
12 сентября на агит- 

площадке № 1 (Ленина, 
53) в 19 часов — очеред
ной выпуск устного жур
нала «Свердловск и 
свердловчане».

13 сентября работники 
ДК имени Горького про
водят в СУ-13 клубный 
день «Дворец культуры— 
вам, строители».

14 сентября на агит- 
площадке № 3 (Тургене
ва, 30) вечер вопросов и 
ответов на международ
ные темы.

Чем располагает
наш учебный комбинат 
сегодня? Кроме строи
тельного, обучение ве
дется у нас еще по де
сяти профилям. Самую 
лучшую мастерскую 
оборудовали у нас для

как важна
привить 
любовь и

задача — 
школьникам

интерес к
профессии строителя.

Неделю назад в

будущих 
можно 
швейной

швей: это, 
сказать, цех

миниатюре.
фабрики в 

Хорошо

УПК состоялся выезд
ной штаб Октябрьско
го райкома партии, где 
приняли участие и 
представители ДСК. 
Решено — до 10 сен-

ДСК, особенно — за- оборудован также ка- 
| меститель начальника динет электронно-вычи- 
$ комбината по кадрам и
8 быту Р. Л. Турко. слительных машин, где

Основной объем ра- учатся будущие опера- учеников.

тября закончить все ре- 
монтные работы. Так 
что скоро мы примем в | 
новые классы своих §

И будут жить веками 
были

В чудесном малахите 
строк, 

И не завянет на могиле 
Чудесный каменный 

цветок.
Е. Хоринская.

На снимке Е. Шабашо- 
ва: памятник П. П. Ба
жову.

УЧИТЕСЬ ШИТЬ САМИ
Уметь шить необходи

мо каждой женщине. 
Дворец культуры строи
телей имени Горького ор
ганизует набор в платный 
кружок кройки и шитья. 
На курсах учащиеся смо
гут приобрести навыки по 
обработке изделий, рас
крою и моделированию 
различных фасонов одеж
ды детского, мужского и 
дамского платья, приобре

тут навыки влажно-тепло
вой обработки изделий. 
За время обучения будут 
пошиваться платья, блу
зы, юбки, брюки — все 
виды одежды. В кружке 
будет работать две груп
пы: для детей школьного 
возраста с оплатой 3 руб
ля в месяц и для взрос
лых с оплатой 5 рублей в 
месяц. Запись произво
дится в комнате № 2 с 
14 до 20 часов.

УМЕЕМ ЛИ МЫ ЧИТАТЬ КНИГИ? ПЕРВЕНСТВО 
ПО ФУТБОЛУ

Этот странный, на пер
вый взгляд, вопрос вправе 
задать себе каждый, кто 
называет себя книголюбом. 
Ведь уметь читать — это 
большое искусство.

Говорят, бывает у пев
цов и «от природы постав
ленный голос». Но это ред
кое исключение. Обычно 
приходится голос «ста
вить». Так же точно быва
ет иногда стихийно сложив
шееся правильное чтение. 
Но это тоже очень редко,— 
писал С. И. Поварнин, круп
ный специалист в области 
книги, — обыкновенно, чте
ние страдает очень многи
ми недостатками».

Тут и неумение выбрать 
для чтения хорошую, «не
макулатурную» книгу, и 
нежелание предварительно 
ознакомиться с книгой че
рез такие важные ее эле
менты, как предисловие, 
введение, оглавление, за
ключение, иллюстрации; 
отсюда — чтение без раз
бора, любую книгу, лишь

СПЕШИТЕ СТАТЬ ВОЛШЕБНИЦЕЙ
Вязаная одежда с каж

дым годом занимает все 
более важное место в на
шем гардеробе. Это не 
только спортивные и брюч
ные комплекты, свитера, 
жакеты, но и разнообраз
ные по своему назначению 
платья, пальто, нарядные 
ажурные кофточки, пелери
ны и многое, многое другое. 
Понятен поэтому и тот ог
ромный интерес, который 
проявляют к домашнему 

бы читать.
Эта неспособность со

средоточиться на том, 
что читаешь, удержать 
внимание на читаемом; это 
неумение и нежелание 
мыслить, воображать, то 
есть чувствовать, видеть, 
слышать, жить вместе с ав
тором книги, вместе с ее 
героями; это и отрицатель
ная привычка пропускать 
при чтении, «неинтерес
ные места» — описания, 
рассуждения, историче
ские сведения и так далее.

Умеют ли читать наши 
читатели, что и как они чи
тают? Эти вопросы часто 
обсуждаются у нас в кру
гу библиотекарей. Немало 
среди наших читателей ис
тинных, грамотных книго
любов, вдумчивых, серьез
ных, с разносторонними 
читательскими интересами, 
таких, как А. Г. Шустов из 
СУ-15, инженер техническо
го отдела ДСК А. Г. Фоми
ных, инженер СУ-9 Граж
данстроя Н. М. Гусев, В. Р.

вязанию самые широкие 
круги населения. Ведь в 
руках умелой вязальщицы, 
наделенной богатой фанта
зией и хорошим вкусом, 
спицы могут стать настоя
щей волшебной палочкой.

Для желающих овладеть 
этим искусством во Двор
це культуры строителей 
имени М. Горького в ны
нешнем году организуются 
платные курсы по художе
ственному вязанию на спи

Максименко с завода 
ЖБИ, М. Ф. Панова из СУ-1 
и другие. Общение с ними 
доставляет библиотекарям 
подлинное удовольствие. 
Но немало и таких, кто не 
умеет ни читать, ни выбрать 
хорошую книгу, читает, 
вернее «глотает» все без 
разбору. В библиотеке не
мало читателей, которые 
гордятся тем, что книгу 
объемом в 800 страниц они 
прочитают за два вечера. 
Такие читатели обычно бе
рут на неделю минимум по 
5 книг с солидным коли
чеством страниц каждая, 
такое «глотание» книг не 
может обогатить человека.

А одностороннее чтение, 
то есть чтение только фан
тастики или приключений и 
детектива так же порочно, 
оно духовно обедняет че
ловека, не способствует 
расширению его круго
зора.

Конечно, это обязан
ность библиотекаря помочь 
таким читателям научиться

цах. На этих курсах можно 
научиться свободно владеть 
спицами и на первых заня
тиях связать несколько ин
тересных моделей (в ми
ниатюре). Это шапки-ко
сынки, шапочки с шарфика
ми, варежки, перчатки, нос
ки.

На последующих заняти
ях начинающие вязальщи
цы научатся строить на се
бя выкройки, по которым 
можно вязать всевозмож

искусству чтения, но при 
этом необходимо, в пер
вую очередь, желание са
мого читателя. Хорошим 
руководством по методике 
чтения, «кратким введени
ем в искусство чтения», яв
ляется книга С. И. Повар- 
нина «Как читать книги». 
Хочется привести «Запо
ведь читателя» из нее:

«Помни, что чтение — 
одна из самых важных, нуж
ных, серьезных работ, не 
«между прочим», не «ниче
гонеделание».

Хотя бы одну из читае
мых тобою книг читай с 
проработкой.

Не жалей на это чтение 
ни времени, ни сил: ©пла
тится с лихвой. Вклады
вай все силы в чтение.

Неослабно борись с 
ленью мышления и вооб
ражения: это злейшие
враги.

Добивайся, чтобы каж
дое место книги было со
вершенно и отчетливо по

ные сложные вещи: кофты, 
платья, юбки, брюки, ку
пальники и так далее. По
знакомятся с отделочными 
швами, отделкой, обработ
кой вязаных изделий, а 
также с вышивкой на 
трикотажном полотне. Ведь 
вышивка теперь — очень 
модное украшение одежды. 
Преподаватели курсов бу
дут периодически прово
дить беседы о направлении 
моды в трикотажной одеж

нятно.
Не пропускай ничего без 

очень серьезных причин.
Не бросай книги недо

читанной без самых серь
езных причин.

Не зови других на по
мощь без самой крайней 
необходимости, напрягай 
все силы, чтобы обойтись 
без чужой помощи. Само
деятельность — прежде 
всего.

Хочешь хорошо читать с 
проработкой — читай с 
пером в руке; делай конс
пект, заметки, выписки.

Читай не только «слева 
направо», но и все время 
«справа налево» — возвра
щайся к прочитанному.

Чужую критику на книгу 
читай после книги.

Прочитав книгу, уясни 
сущность ее и запиши в 
кратких словах.

М. ПАНТЕЛЕЕВА, 
старший библиотекарь 

библиотеки 
постронкома 

ДСК.

де. Когда учащиеся в доста
точной мере овладеют ис
кусством вязки, во Дворце 
культуры будет устроена 
выставка вязаных изделий, 
выполненных их руками.

Срок обучения на кур
сах 11 месяцев, из них во
семь месяцев будут посвя
щены вязанию и три — вы
шиванию. Занятия начнут
ся в октябре, сейчас ведет
ся набор в кружок художе
ственного вязания на спи
цах. П риглашаем желаю
щих!

Л. СЫЧЕВА.

4 сентября началось 
первенство ДСК по фут
болу в зачет XIII летней 
спартакиады. Игры про
ходят на стадионе завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. В соревнованиях, 
которые продлятся до 24 
сентября, принимают уча
стие пять команд от 
строительных управлений 
и пять команд от завода. 
По жеребьевке команды 
распределены на две под
группы. Коллективы, ко
торые завоюют первые и 
вторые места в подгруп
пах, выйдут в полуфинал 
и будут бороться за пере- 
ходяш;ий кубок.

4 сентября встреча 
команд 4 и 16 цехов окон
чилась вничью (5:5); фут
болисты первого цеха по
бедили команду цеха 
№ 11 со счетом 4:3.

И. ЛЯМЦЕВ.

ПРАЗДНИК У ДЕТЕЙ
1 сентября — праздник 

не только для школьни
ков. Это и начало года 
для питомцев детских 
комбинатов. В детсаду 
№ 406 этот день прошел 
в праздничной, торжест
венной обстановке.

Для ребят из самой 
старшей — подготови
тельной группы торжест
во этим не окончилось. 
Воспитатели привели их 
в школу № 100. Там на 
торжественной линейке во 
дворе школы они поздра
вили и напутствовали во 
«взрослую» жизнь выпу
скников своего детского 
сада.
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